

AMICALE DES ANCIENS DES 99ème ET 299ème R.I.

Siège : Café de la Manille
33, rue Tupin
69002 LYON

C.C.P. Lyon 601-99G Lyon, le 15 Février 1993

BULLETIN N°61

Cher camarade,

Le Président et les membres du Conseil de l'Amicale vous présentent leurs meilleurs vœux pour la nouvelle année : Vœux de santé et de bonheur, vœux de réussite professionnelle pour vos enfants et scolaire pour vos petits enfants.

1. DES DATES A RETENIR

11. Dimanche 28 Février 1993 à 10 heures au Sanctuaire Saint-Bonaventure, place des Cordeliers **MESSE DE L'INFANTERIE ALPINE** à la mémoire des morts au champ d'Honneur et des Sociétaires décédés.

12. Samedi 13 Mars 1993 : ASSEMBLEE GENERALE

La feuille annexé précise la date, le lieu et l'ordre du jour de l'Assemblée Générale ainsi que le menu à options que nous partagerons à l'Auberge Savoyarde. Nous souhaitons vous y retrouver nombreux. Faites un effort malgré les ans qui commencent à peser et la morosité ambiante.

Veillez avoir l'amabilité de renvoyer à mon adresse le pouvoir ci-joint dans le cas où vous n'assisteriez pas à la réunion et pour ceux qui prennent part au repas préciser le nombre de convives et l'option choisie (menu).

121. QUELQUES COMMENTAIRES SUR L'ORDRE DU JOUR

Situation financière arrêtée au 31 décembre 1992

Par suite de l'alignement de l'exercice comptable sur l'année civile nous avons prévu une réduction de trésorerie de l'ordre de 3000 F (Cotisations étalées sur 12 mois et dépenses sur 15). Voir bulletin n° 60. Nous avons le plaisir de vous communiquer la situation financière arrêtée au 31/12/92 :

Compte courant postal	: 5 865,08 F
Caisse d'Epargne	: 36 148,75 F
Total	: 44 013,83 F

Nous attirons une fois de plus votre attention sur la façon de libeller les chèques. Ils doivent être établis à l'ordre de AMICALE DES ANCIENS DES 99ème ET 299ème R.I. et non à celui du Président ou du Trésorier ce qui les oblige à les encaisser sur leur compte personnel et à en reverser le montant à l'Amicale, soit une augmentation de trésorerie de 4 708,95 par rapport à la situation au 1er octobre 1991. Nous remercions nos adhérents de leur générosité qui nous permet de maintenir à 25 F le montant de la cotisation plancher (inchangée depuis 1984) et d'apporter en fin d'année un peu de douceur aux veuves et à nos camarades frappés par la maladie.

2. NOS PEINES

Nous avons la tristesse de vous faire part des décès :

CLERC Ernest	: CA 2
DANDEL Joseph	: CA 3
FROMONT Robert	: Caporal C.R.E.
+ GALLOIS - LACROIX Pierre	: Sergent 7ème Cie
MURE Jean	: Sergent 10ème Cie
SUARDI Roland	: S.E.S.I.
+ VIRICEL Clément	: C.A. 3
Madame PEGON Lucien	: Veuve de notre ancien Président.
+ Madame DEULY Philippe	

Nous prenons part au deuil qui frappe les familles à qui nous renouvelons nos sincères condoléances.

+ Le Président CANTAGRILL représentait l'Amicale aux funérailles.

3. NOS MALADES

Nos meilleurs souhaits de rétablissement à :

GOUVERNEUR Claudius	: Opéré - rétabli
LOMBARD Roger	
MAUX Jean	: Opéré - rétabli
ROUX-MAYOUD Maurice	
Madame GUEYENNON Albert	: Opéré - rétablie
Madame PASSEMARD	

4. NAISSANCE

Nos souhaits de bienvenue à QUENTIN, 4ème petit enfant de ROUX-MAYOUD Maurice. Félicitations aux parents et grands parents.

5. DISTINCTION

Le beau-père du Colonel POUILLART, ancien combattant 1914/18 et 1939/40 au 28ème Régiment de tirailleurs tunisiens est inscrit au tableau de promotion de l'Ordre de la Légion d'Honneur au grade de chevalier. Nos félicitations.

6. ADHESION

Nous avons l'honneur d'accueillir à l'Amicale le Colonel MUDLER ancien Chef de Corps du 299ème R.I. Nous lui souhaitons la bienvenue et le remercions de nous avoir rejoint après avoir quitté le commandement du Régiment.

7. RETOUR AU BERCAIL

Nous nous réjouissons du retour au 99ème R.I. après un séjour en Guyanne et au Cambodge du Lieutenant-Colonel BAUDOT qui fut un intermédiaire efficace entre le Régiment et l'Amicale. Welcome.

8. CHANGMENTS DE DIRECTION

- Le Président de l'Amicale des Anciens du 97ème R.I.A, Monsieur BRUNET, a demandé à être déchargé de la Présidence en raison de la fatigue due à son âge et à ses problèmes de santé. Nous comprenons cette sage décision et nous lui souhaitons bon rétablissement et longue vie. Il a dirigé son Amicale pendant 25 ans avec une autorité et une maîtrise reconnues de tous. Il a été élu par ses pairs Président d'Honneur. C'est à Monsieur Roger MUSY qu'il a transmis le flambeau. Le nouveau Président est un jeune de 60 ans qui a fait campagne en Algérie dans les rangs du 97ème Bataillon d'Infanterie Alpine.

- Notre camarade Edouard MOUTHON (36 ans de carrière militaire) qui pendant 22 années a conduit les destinées de la prestigieuse formation musicale "Fanfare La Savoyarde - Harmonie des enfants d'Orphée" vient de prendre sa retraite. C'est Madame Edwige PASQUAL qui le relève.

En reconnaissance de ses Services la médaille du Conseil Général du Rhône lui a été décernée à la Sainte Cécile le dimanche 22 novembre. Félicitations.

9. CEREMONIE DU SOUVENIR A SATHONAY-CAMP - Samedi 14 novembre 1992.

Une couronne a été déposée par Messieurs BRUNET (97ème R.I.A), CANTAGRILL (99ème R.I.A.) FANJAS représentant du Bataillon BERTHIER, au pied du monument érigé dans l'enceinte du Quartier Maréchal de CASTELLANE à Sathonay - Camp en présence :

- du Colonel POUILLART représentant le Général Gouverneur Militaire de Lyon.
- du Général LESCEL, Président de la F.A.R.A.C.
- du Colonel LEGRIER, Chef de Corps du Régiment
- du Colonel MUDLER, du Lieutenant - Colonel COMPARAT qui a succédé au Colonel MUDLER (209ème R.I.)
- des Maires des Communes voisines.
- de Monsieur BROTHIET, Secrétaire Général de la F.A.R.A.C.
- des Présidents des Amicales de l'Infanterie Alpine (97ème R.I.A. 99ème R.I., 140ème R.I.A., 159ème R.I.A., 52ème R.I., du Bataillon BERTHIER)
- de nombreux porte-drapeau
- des amicalistes de l'Infanterie Alpine.

Cérémonie intime clôturée par un vin d'Honneur offert au Cercle mixte.

Un incident...

A la suite d'une erreur de transmission des ordres, le car militaire qui devait assurer le transport des participants entre le Sanctuaire St Bonnaventure et Sathonay Camp est resté au garage...

30 à 40 camarades dont des porte-drapeau ont attendu vainement sur le parvis de l'Eglise sous une brise glaciale leur prise en charge. J'imagine les mouvements d'humeur que cette situation a engendrés et je les comprends.

Le Colonel LEGRIER nous a présenté ses regrets au cours d'une brève allocution précédant le vin d'Honneur. A mon tour je vous dis, Cher Camarade, combien j'ai été choqué de ce contretemps. Je vous prie d'accepter les excuses d'un Président et des Membres du Conseil qui avaient minutieusement planifié cette manifestation.

10. DES CEREMONIES OU LE PRESIDENT VOUS REPRESENTAIT

- . Dimanche 8 novembre : à Saint Bonnaventure "Messe de Tous à la mémoire de Tous" organisée par la F.A.R.A.C et la Communauté Militaire de LYON et ses environs. Assistance exceptionnellement nombreuse - 54 porte-drapeau.
- . Mercredi 20 janvier : Assemblée Générale de la F.A.R.A.C.
- . Dimanche 31 janvier : Messe de Sous-Officiers de Réserve suivie d'un vin d'Honneur.

11. LA BROsse DE CONFROMENT (suite)

... Nous sommes trempés jusqu'aux os. Un détachement placé dans la forêt devant notre position nous apporte, au lieu d'un prisonnier*, l'étui à cartes d'un commandant de bataillon français du 99ème R.I.A., tué (chasseur-alpin), avec l'ordre du régiment : "Le mont de Confroment n'est occupé que par une faible compagnie allemande. Après avoir tenté, sans succès, dans la nuit du 25 mai, de la mettre en déroute avec un bataillon, le 99ème R.I.A. attaque avec deux bataillons. Le régiment veut mettre son point d'honneur à prendre le mont de Confroment". Cela veut tout dire et notre Cie peut être fière de sa première entrée en action. Lors de la relève dans la nuit du 26 au 27 mai par une Cie du 1er/56, le sous-officier Zrenner est tué par erreur au dernier moment par la nervosité incontrôlée d'un jeune lieutenant. C'est ainsi que nous retournons, le cœur gros, à la base d'Aillette. Jour de repos, transfert à l'abbaye de Vauclerc en mise en retrait, puis de là les 1ers jours de juin mise en 1ère ligne à Beurieux. Contraste criant avec la guerre sanglante, les lilas, jasmins et autres nombreuses fleurs embaument à enivrer dans les jardins et la nuit on entend les rossignols chanter. Pendant cette période sinon calme, le 3ème groupe de commandement de section c'est-à-dire l'adjudant Maier, les caporaux Heidle et Tröndle ainsi que notre plus jeune tireur Schütze sont tués par un tir de l'artillerie française. Retransfert dans la zone de retrait pour offensive de l'autre côté de l'Aisne le 9 juin. A 5 h, début du tir d'efficacité de l'artillerie renforcée ainsi que des armes d'infanterie lourde.

A 5 h 30 début de l'attaque du 1er/56. A cause de la fumée de poudre, on ne voit pas à 20 m ; la 2ème/56 en tant que Cie de recharge, après de lourdes pertes en traversant le canal et ensuite l'Aisne près de Maizy, est ensuite entraînée sur la hauteur 163 au sud de Maisy pour offensive. Encore dans l'après-midi, des soldats bien camouflés par des branchages sur le casque nous tirent dessus. Le sous-officier Hess est grièvement blessé peu après le transfert et mourra quelques jours plus tard. Le soldat Hermann tombe également. A mi-hauteur, nous passons devant le Cdt de Rég. le Lieutenant Col. Heuschmid, il tombe quelques minutes après, mortellement blessé. Arrivés sur la hauteur 163, recherche vaine de l'état-major du bataillon, mais brusque tir depuis Glennes, soldat Mütsch meurt, atteint d'une balle dans la tête. Le Lieutenant Burkard veut sans hésiter attaquer le village situé dans la zone du RI 14, mais je m'y oppose. La Cie est mise en ligne pour protéger le poste de combat du régiment. Moral à zéro. Dans la soirée, arrivée du nouveau Cdt, le Lieutenant-colonel Thumm, bien connu de nous depuis 1937 comme Cdt. Bat. 1/75. La 6ème Cie est renvoyée au 11ème bat. à la ferme de Beauregard où tard dans la nuit il y a un repas chaud. Le 10 juin, nous continuons vers le sud en direction de Breull, passage de la Vesle sur une passerelle de fortune.

Lors des combats qui vont suivre dans la forêt de la région de Reims et des attaques sur la Marne, la Cie n'a plus été mêlée aux hostilités. Nous marchons. Des souvenirs de la 1ère guerre mondiale sont éveillés lorsque nous passons une nuit sur la Marne à Damery, où en 1914 le destin de l'armée allemande s'est décidé à son détriment. Dans la nuit du 16 au 17 Juin, bivouac dans une métrairie au sud de Fère Champenoise. Après minuit, une rude voix inconnue nous réveille : une lettre du Cdt. le Général Fahrmbacher en personne : "Pour conduite particulièrement courageuse du 6ème RI 56 au chemin des Dames, vous pourrez déboucher le Champagne". En fin d'après-midi, est organisée une "tête de solstice". La rumeur d'une offre d'armistice du Général Pétsin circule et remonte le moral.

La poursuite vers le sud au-delà de l'Aube et de la Seine en direction de la Loire semblait ne jamais prendre fin. Puis, pour les derniers 100 km arrive l'ordre d'embarquement pour les compagnies y compris cuisines roulantes sans haussières, qui suivent pendant les marches à la campagne. La 6ème Cie arrive la dernière de la région de Pouilly sur Loire...

* Il s'agit du Chef du 11ème Bataillon, le Commandant HAU qui n'était pas chasseur alpin mais Officier du 99ème Régiment d'Infanterie alpine.

Avec mes respectueux souvenirs



CANTAGRILL Lucien
4, avenue des frères Lumière
69008 LYON
Tél : 78.00.72.67